



## Comunicado de prensa

Toronto, 25 de abril de 2024

### **Por cuarto año consecutivo, Toronto celebró la conmemoración del Día del Idioma Español**

*Toronto, 25 de abril de 2024.-* Cerca de 200 personas disfrutaron de la celebración del Día del Idioma Español, organizada por Canadá Habla Español, el Departamento de Español de la Universidad de Toronto y la Embajada de España en Canadá.

Las actividades programadas se concentraron en expresiones culturales como el teatro, la música y la literatura. Los asistentes disfrutaron del recorrido musical que realizaron la soprano Angela María Sánchez y el tenor Álvaro Vázquez.

Durante su discurso, Alfredo Martínez Serrano, embajador de España en Canadá resaltó la importancia que tiene este evento para la comunidad hispano parlante que vive en Toronto. “Es un placer celebrar hoy el español, un idioma de todos, en Toronto, la ciudad más multicultural y abierta del mundo que ha declarado este 23 de abril como día de la lengua española. Nada hubiera sido posible sin la Plataforma Canadá Habla Español, integrada por canadienses hispanohablantes, de distintos orígenes y con distintos acentos, que hacen que nuestra lengua común sea compartida hoy por 1.200.000 canadienses y que sea la lengua extranjera más enseñada tanto a nivel universitario como de enseñanza secundaria en Canadá. La comunidad hispanohablante crece y seguirá creciendo en este gran país”, dijo Martínez Serrano.

Además, invitó a reflexionar sobre la importancia e impacto del idioma español en el mundo por razones demográficas pues el español es la segunda lengua materna a escala mundial con 500 millones de hablantes nativos a los que se suman otros 100 millones. Es decir, el 7,5 % de la población mundial habla español. A esto se une que casi 24 millones de alumnos estudian español en el mundo y el 40% se encuentra en países donde el inglés es lengua oficial o cooficial. Son países como Canadá.

“El español es una lengua con un gran valor económico: Los países donde el español es lengua oficial generan el 6,2 % del PIB mundial y los hablantes de español tienen un poder de compra conjunto del 9 % del PIB mundial. Los estudios rigurosos señalan que la comunicación en español multiplica por siete los flujos bilaterales de inversión extranjera directa. El 87 % de los turistas que visitan los países donde el español es



lengua oficial proceden de ámbitos lingüísticos distintos del hispanohablante”, explicó durante su discurso.

Al finalizar su intervención, manifestó que la creación literaria en el sector editorial hispano es el tercero del mundo con 165.000 títulos anuales. Mientras la traducción en y al español supone el 20 % de la producción editorial mundial. También resaltó que es el tercer idioma en el que más textos de carácter científico se publican y es la tercera lengua más utilizada en Internet: el 8 % de los usuarios de Internet se comunica en español.

Además, es la segunda lengua más utilizada en redes sociales, como Facebook, Instagram, LinkedIn o X y en plataformas como YouTube, Netflix o Wikipedia y con más podcasts del mundo y la segunda en número de *Influencers* de gran impacto y comentaristas de videojuegos.

La Miembro del Parlamento Julie Dzerowicz, también resaltó la importancia de la conmemoración de este Día y reafirmó su compromiso de continuar apoyando la iniciativa a nivel federal.

El acto culminó con la presentación teatral “En busca de nuestros orígenes”, una serie de monólogos actuados por Verónica Reyes, Rodrigo Briones y Jesús Diosdado.

Empresas como I Direct Mortgage, Statera Immigration, Tillyard Management, Vilma Fillici, Xinflix Media, Patagonia Gourmet, Magic Vision, se unieron para hacer posible este evento.

### Proclamaciones provinciales y municipales del Día del Idioma Español

Con la proclamación por parte del gobierno de British Columbia, se convierte en la primera provincia en declarar el 23 de abril como el Día del Idioma Español, así como las ciudades de Edmonton Markham, Newmarket, Regina, Richmond Hill, Saskatoon, Vancouver y Vaughan. Las ciudades de Ottawa y Toronto incluyen en su proclamación por vez primera la traducción al español y francés, como un reconocimiento a la cultura, la historia, la diversidad y los logros alcanzados por miembros de la comunidad hispanoparlante, en dichas ciudades, provincias y en todo Canadá.

Ericka Aguilera, CEO de Canadá Habla Español (CANHE), organización que ha liderado estas proclamaciones, recordó que el año pasado fueron 5 ciudades las que proclamaron esta conmemoración, pero los esfuerzos por aumentar este número siguen creciendo.

“Es importante resaltar el liderazgo y participación de la comunidad, para obtener las proclamaciones. En varias ciudades del país, fueron líderes de la comunidad hispanoparlante, los que se acercaron a la Canadá Habla Español, para unir esfuerzos



y conseguir las proclamaciones. Esto refleja el interés que tiene la misma comunidad por mantener vivo el idioma, aunque estemos en un país angloparlante”, dijo Aguilera.

Estas proclamaciones, especialmente la de la provincia de British Columbia, son muy importantes, en momentos en que el Parlamento de Canadá ya tiene en sus manos la petición para lograrla a nivel federal. “Es el momento adecuado, para que cada uno de los miembros de la comunidad hispana mantenga su liderazgo en la promoción del idioma y solicite al miembro del parlamento que lo representa que apoye la petición que fue presentada el pasado 19 de marzo”, manifestó la CEO.

### **Sobre Canadá Habla Español**

Canadá Habla Español es una organización *sin fines de lucro* que tiene como objetivo promover y preservar el idioma español en Canadá, así como el desarrollo educativo, laboral y empresarial de la comunidad hispanoparlante.

La visión de la organización complementa las estrategias de Canadá para celebrar el multiculturalismo, la inclusión y la diversidad. A través de sus actividades se contribuye a crear conciencia sobre la importancia de los idiomas y el respeto por la historia, la cultura y los logros de la comunidad de habla hispana.

Para más información:

Luz Madronero: [luz.madronero@canadahablaespanol.org](mailto:luz.madronero@canadahablaespanol.org)

Ericka Aguilera: [ericka.aguilera@canadahablaespanol.org](mailto:ericka.aguilera@canadahablaespanol.org)

Carolina Testa: [carolina.testa@canadahablaespanol.org](mailto:carolina.testa@canadahablaespanol.org)

O en el teléfono 647-365-2569



Cuerpo diplomático y fundadoras de Canada Habla Español  
Foto por: Mauricio Jimenez – Magic Vision



Alfredo Martínez Sierra, Embajador de España en Canadá en su discurso



MP Julie Dzerowicz en su saludo a la audiencia



La soprano Angela María Sánchez y el tenor Álvaro Vázquez deleitaron a la audiencia con su presentación